

douceurs dont la jouissance intime remplace la richesse et équivaut à un vrai trésor.

“ L'ouvrier sait qu'il a un protecteur puissant sur lequel il peut compter, Notre-Seigneur Jésus-Christ lui-même, qui a voulu vivre de la vie de l'ouvrier, dans l'atelier de Nazareth, et qui réserve la récompense à donner aux *mérites cachés*. Ses exemples sont le trésor dont tous les ouvriers chrétiens doivent faire profit.

“ Je suis heureux, conclut le pape, d'avoir pu donner ces conseils, la première fois que j'adresse la parole au peuple de Rome.

“ Méditez cette sentence de l'Esprit-Saint ; qu'elle porte ses fruits dans vos âmes. C'est aussi pour vous y aider que je vais vous bénir. Cette bénédiction ira pareillement aux membres de vos familles qui n'ont pu vous accompagner ”.

Et l'auditoire du pape soulignait de ses approbations cette parole douce, ferme, paternelle, montrant au Pontife qu'il avait pénétré jusqu'à son cœur, et donné à bien des problèmes inquiétants la solution qui leur convient.

Ce spectacle repose de toutes les harangues socialistes que débitent aux ouvriers égarés des menieurs ambitieux ; et ces paroles font contraste avec les criminelles exploitations des millionnaires qui s'enrichissent de la misère du pauvre, laissant toujours de côté les réformes réalisables et pratiques.

Si la société pouvait redevenir chrétienne et prendre pour base l'amour que Jésus-Christ veut voir exister entre les hommes, au souffle bienfaisant de l'Évangile, les réparations germeraient d'elles-mêmes, sensées, graduelles, efficaces et durables.

MOUVEMENT DES PÈLERINAGES AU SANCTUAIRE DE SAINTE-ANNE-DE-BEAUPRÉ. — Voici, au sujet des pèlerinages à la bonne sainte Anne, pendant l'année 1902-1903, les statistiques officielles, communiquées par M. J.-A. Everell, surintendant du chemin de fer, et par M.